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Abstract (en)
[origin: WO9000456A1] In a process for manufacturing steel strip with a thickness of less than 10 mm, a steel billet is cast in a chilled continuous
casting die. The incompletely solidified steel billet is compressed on leaving the die until the inner walls of the solidified casting shell are welded
together. The thickness of the solidified casting shell is reduced as a result of a > 40 % deformation.

Abstract (de)
Die Erfindung bezieht sich auf ein Verfahren zum Herstellen eines Stahlbandes mit einer Dicke von unter 10 mm durch Gießen eines Stahlstranges
in einer gekühlten Durchlaufkokille. Der noch nicht durcherstarrte Stahlstrang wird nach Verlassen der Kokille bis zum Verschweißen der inneren
Wandungen der bereits verfestigten Strangschale zusammengedrückt, wobei die Strangschalen mit einem Verformungsgrad von > 40 % in der
Dicke reduziert werden. Für die Zusammenfassung ist Fig. 1 bestimmt.
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